
Protokollentwurf des Ratstreffens am 20.02.2019

Datum: 20.02.2019
Zeit: 18:00 Uhr
Ort: Alte Post

Anwesende: Lennart, Maha, Vinz, Fine, Anaïs, Sebastian, Jonathan
Entschuldigt: Jule, Jonas F., Mo
Verspätet: Toni, Gabriel, Jonas K., Emily, Christian, Marius, Saeid
Fehlend: Melvin

TOP 0: Tagesordnung
TOP 1: Aktuelles und Geschäftliches
TOP 2: Umbau Alte Post
TOP 3: Krakau-Fahrt
TOP 4: Goaty
TOP 5: Eröffnung
TOP 6: Plakataktion
TOP 7: JuKon
TOP 8: Podiumsdiskussion Kommunalwahl
TOP 9: Jugendfonds und Diverses
TOP 10: Schanbe Suri
TOP 11: Termine
TOP 12: Jugendpolitiktage
TOP 13: Aufgabenverteilung
TOP 14: Schlusswort

TOP 1: Aktuelles und Geschäftliches
• Die Online-Abstimmung zur Satzungsänderung ist beendet. Der Satzung wurde mehrheit-

lich zugestimmt.
• Die Online-Abstimmung zur Neuwahl Fines als Sprecher*in ist beendet. Fine wurde einstim-

mig zur*m neuen Sprecher*in gewählt. Ihr*ihm wird herzlich gratuliert.
• Das Lastenrad ist angekommen und steht nun dem Jugendforum zur Verfügung. Es soll vor-

erst beim ASB untergestellt werden.
• Das nächste Treffen der Klima-AG wird am 21.02. um 19:00 Uhr stattfinden.
• Für die Graffiti-Aktion am Rosentunnel wird auf eine Antwort von Thomas Zylla an das Haus

am Anger gewartet. Lennart soll nachhaken.
• Beim nächsten Orga-Treffen von Fridays for Future werden Anaïs um Christian anwesend

sein, um sich Input für die Vorbereitung der Demo in Falkensee am 15.03. zu holen.
• Der vom Jugendforum eingereichte Antrag zu den Hochbeeten ist noch in der Abstimmung.
• Der Vorstand des Fördervereins der Lokalen Agenda 21 bietet an, weitere Fördergelder zu

akquirieren, sollten diese benötigt werden.
• Die AG Zentrum plant für das Jahr mehrere Veranstaltungen, an denen das Jugendforum

beteiligt sein kann.
• Im letzten BKSSA wurde ein Konzept für den Gutspark in Aussicht gestellt, in dem auch

Räumlichkeiten für Jugendliche eingeplant sind.
• Beim Toleranzfest in Nauen am 20.04. von 15:00 Uhr bis 19:00 Uhr stehen dem Jugendfo-

rum drei Stände zur Verfügung.
• Beim letzten Begleitausschuss der PfD wurde über einen Antrag abgestimmt, der sich the-

matisch mit dem Thema Frauen in der Politik auseinandersetzen soll. Lennart und Jonathan
waren sich nicht einig, weswegen das Plenum ein beratendes Votum abgeben soll.



Abstimmungsberechtigt Ja Nein Enthaltung

9 8 1 0

Damit soll dem Antrag im BGA zugestimmt werden.

TOP 2: Umbau Alte Post
Sebastian berichtet vom aktuellen Stand. So fand zwischenzeitlich eine unangekündigte Kontrolle
durch das Gesundheitsamt statt, die zahlreiche Missstände kritisierte. Es wird daher um Sauberkeit
und Ordentlichkeit gebeten. Am 26.03. wird ein Termin mit der ASB-Geschäftsführung stattfinden,
bei der Sebastian die Schlüsselproblematik und die Frage nach den Lampen besprechen möchte.
Eine Nutzungsvereinbarung mit der Lokalen Agenda 21 wird empfohlen, um Themen wie die Aus-
übung des Hausrechts zu klären. Sebastian berichtet auch vom Interesse der anderen Jugendclubs,
gemeinsame Umwelt- und Pflanzprojekte umzusetzen.
Im weiteren Verlauf des Umbaus soll noch einmal Sperrmüll weggefahren werden. Zudem ist die
Wandgestaltung noch offen. Am 03.03. wird eine Brandschutzprüfung stattfinden. Am 24.02. wird
eine weiteres Orga-Treffen stattfinden. Zugesagt haben dafür Fine, Anaïs, Lennart und Jonathan.

TOP 3: Krakau-Fahrt
Die Krakau-Fahrt der Kantschule soll von zwei Mitgliedern des Jugendforums begleitet werden. In-
teresse haben Jonas K. und Jonathan. Die Kosten sollen über den Jugendfonds abgerechnet wer-
den. Über die Bezuschussung in Höhe von 500,00 Euro wird abgestimmt.
Abstimmungsberechtigt Ja Nein Enthaltung

9 9 0 0

Damit ist der Antrag angenommen.

TOP 4: Goaty
Der Mietvertrag der Goaty-Hütte wird Ende März auslaufen. Es sollen Gespräche mit Luise Herbst
und der Hortleitung geführt werden, um den Standort zu erhalten.

TOP 5: Eröffnung
Die Eröffnung der Alten Post wird am 01.03. ab 17:00 Uhr stattfinden. Es sollen diverse Gäste aus
Politik, Verwaltung und Initiativen eingeladen werden. Über die Einladung der AfD wird diskutiert.
Hierüber soll abgestimmt werden.
Abstimmungsberechtigt Ja Nein Enthaltung

10 7 2 1

Damit soll auch die AfD eingeladen werden. Um Snacks und Getränke soll sich Lennart kümmern.
Er wird dabei von Toni (Kuchen), Anaïs (Blätterteigtaschen) und Christian (Brot) unterstützt wer-
den. Das Programm soll mit einer Begrüßung durch Anaïs und Jonathan starten, danach soll eine
Diashow zum Jahresrückblick gezeigt werden sowie eine Vorschau auf 2019. Zudem sollen Tischki-
cker und eine Ideenwand bereitstehen.
Ab 20:00 Uhr soll dann eine Party stattfinden, zu der ab 21:00 Uhr Lukes als DJ dazustoßen soll,
wobei Techno nicht gewünscht wird. Die personelle Bestzung von Theke und Tür soll noch bespro-
chen werden, Einlasskontrollen in Bezug auf Alkohol sollen stattfinden. Jonathan spricht sich expli-
zit dagegen aus, Alkohol auszuschenken. Lennart soll Werbung schalten und dabei Anaïs einwei-
sen.

TOP 6: Plakataktion
Lennart stellt einen Entwurf für die Plakataktion der PfD vor. Hierüber wird abgestimmt.



Abstimmungsberechtigt Ja Nein Enthaltung

9 5 1 3

Damit ist der Entwurf angenommen. Als Spruch wird „FKS THE SYSTEM“ vorgeschlagen. Hierüber
wird abgestimmt.
Abstimmungsberechtigt Ja Nein Enthaltung

8 6 0 2

Damit ist der Spruch angenommen.

TOP 7: JuKon
Die nächste Jugendkonferenz wird am 14.03. stattfinden. Dabei sollen ein Jahresrückblick sowie
eine Vorschau auf 2019 präsentiert werden. Danach ist eine offene Gesprächsrunde geplant. Zu-
dem soll etwa eine Stunde für die Wahl des Jugendbeirats unter Mitwirkung von Linus Strothmann
eingeplant werden. Gabriel, Anaïs und Toni wollen im Vorfeld flyern.
Pizzen sollen bereitgestellt werden. Über die Anzahl wird abgestimmt.
Abstimmungsberechtigt 30 Pizzen weniger als 30 Pizzen Enthaltung

9 5 2 2

Damit sollen dreißig Pizzen bestellt werden, davon 4 vegane und 26 Margheritas. Es sollen drei Käs-
ten Mio Mio, zwei Kästen Bionade und ein Kasten Ostmost gekauft werden.

TOP 8: Podiumsdiskussion Kommunalwahl
Die Podiumsdiskussion zur Kommunalwahl soll am 06. Mai um 12:00 Uhr in der Stadthalle stattfin-
den. Lennart soll die Nutzung der Räumlichkeiten bei der Stadt anfragen.

TOP 9: Jugendfonds und Diverses
Lennart gibt Rückmeldung zum Stand des Jugendfonds'. Es wurden bereits rund 4300 Euro ausge-
geben, somit stehen noch rund 4700 Euro zur Verfügung.

TOP 10: Schanbe Suri
Schanbe Suri wird am 19.03. von 17:00 Uhr bis 21:00 Uhr stattfinden. Maha soll mit Human über
die Beteiligung des Jugendforums an der Organisation sprechen.

TOP 11: Termine
25.02. 17:00 Uhr: Vorbereitung Eröffnung Alte Post (Alte Post)
26.02. 17:30 Uhr: Vorbereitung Fraktionssitzungen (B84?)
26.02. 18:30 Uhr: Fraktionssitzungen CDU und Grüne/ABü
05.03. 18:00 Uhr: JuFo-Treffen

Termine für öffentliche Veranstaltungen sollen zukünftig alle zwei Monate gebündelt veröffentlicht
werden.

TOP 12: Jugendpolitiktage
Jonathan ist interessiert, sich dafür zu bewerben.

TOP 13: Aufgabenverteilung
Was? Wer?

bei Zylla wegen Graffiti-Aktion nachhaken Lennart



dem BGA das Votum mitteilen Jonathan

die Eröffnung vorbereiten (Essen, Getränke, Werbung) Lennart, Toni, Christian, Anaïs

Verpflegung für die JuKon organisieren Lennart

Stadthalle für den 06. Mai anfragen Lennart

mit Human sprechen Maha

TOP 14: Schlusswort
„Das Wasser ist voll flüssig irgendwie.“ (Toni)


